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FECHA: Marzo 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Golpazo: 13 heridos” 

 “Listas las fórmulas del tricolor” 

 “Entre Hidalgo y Edomex habrá más operativos” 

 “¡Camionazo!” 

 
“Candidatos del PRI, por carro lleno” 

 
“Compromiso de priistas unidad hidalguense”  

 
“Acción Nacional el gran perdedor en los comicios” 

 “Pruebas a custodios por tantas fugas” 

 “Formaliza PRI candidaturas para Congreso de la Unión”  

 
“Guerrero emboscan a policías matan a 12” 

 
“Pide FCH a Corte frenar impunidad”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Analizan las posibles quejas de elecciones: Los partidos Nueva Alianza (Panal), Revolucionario Institucional 
(PRI) y de la Revolución Democrática analizan interponer impugnaciones ante los órganos electorales locales por 

supuestas irregularidades en las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, realizadas el pasado 

domingo.  El líder de Nueva Alianza en la entidad, Heriberto Martínez Santiago, informó que la alianza en la que su 
partido y el tricolor se unieron (Juntos por Hidalgo) valoran la posible impugnaciones de los comicios extraordinarios por 

una posible coacción del voto de un funcionario del Partido del Trabajo (PT) a favor de su candidato en la elección 
municipal de Xochicoatlán. “Analizamos a ver cómo procedemos jurídicamente, si es que hay el fundamento necesario 

para hacerlo, en este caso de Xochicoatlán hay versiones de una supuesta coacción del voto por parte de algún 

funcionario, pero no nos podemos adelantar a los hecho”, dijo el líder partidista.  Mientras que Arturo Sánchez Jiménez, 
dirigente estatal del PRD, adelantó que analizan cuál será el siguiente paso del instituto político luego de los resultados 

“tan cerrados” que arrojó el proceso en Santiago Tulantepec. “Analizamos que no haya errores, ni tachaduras en el 
llenado”, finalizó.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Xochicoatlán rompió el récord de votaciones: En las elecciones extraordinarias de este domingo en 

Xochicoatlán, la ciudadanía rompió récord de participación al acudir casi un 90 por ciento de votantes a las urnas, 
informó el partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia).  Para la coordinadora estatal del partido naranja en 

Hidalgo, María Cruz García Sánchez, la ciudadanía del municipio enclavado en la Sierra Alta en los comicios 
extraordinarios se registró una votación mayor que en elecciones pasadas.  “Nos queda claro que la ciudadanía sí salió a 

votar porque la votación fue alta, es un récord, es decir 88 personas de cada 100 salió a emitir su voto. Si en el país 

saliera a votar así, tendríamos orto país, en Xochicoatlán es un ejemplo y la gente decidió quién los gobernará dentro de 
los siguientes cuatro años”, declaró.  De acuerdo con el conteo de votos del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, 

en Xochicoatlán el 88.3 por ciento de los ciudadanos en edad para votar acudió a emitir su voto, donde el Partido del 
Trabajo resulto ganador con su candidato y virtual alcalde, Baltazar Soni Guillermo.  Este domingo en el municipio 

serrano, un total de cuatro mil 800 ciudadanos con credencial para votar con fotografía vigente acudieron a depositar sus 

sufragios en las urnas, de un padrón electoral total de cinco mil 439 ciudadanos con edad para votar.  De acuerdo con el 
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último conteo del Programa de Resultados Electorales Premilitares (PREP) en las votaciones para elegir a alcalde, el PT 

obtuvo mil 913 votos, seguido de la coalición “Poder con Rumbo” (Panal-PRI) con mil 566 sufragios, Acción Nacional con 

mil 226 votos y Movimiento Ciudadano con tan sólo 33 votos.  Después de las votaciones extraordinarias, el partido 
Movimiento Ciudadano se dedicará de lleno a los trabajos de las elecciones federales del 1 de julio, declaró la líder 

partidista en el estado.  (Misael Zavala, página 12) 

Síntesis-Refutará PRD resultados en Tulantepec: Luego de los resultados que se dieran en la elección 
extraordinaria a presidente municipal en Santiago Tulantepec, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) desconoció 

el triunfo del PRI y procederá a  impugnar los comicios, aseguró el secretario general de ese instituto político, Marco 
Antonio Rico Mercado. Al respecto, el recién nombrado segunda figura en importancia de la directiva del Sol Azteca en 

Hidalgo,  manifestó que se decidió desconocer el resultado que favorece al PRI por en las presuntas  irregularidades que 
en su opinión cometió el Revolucionario Institucional.  “Fue un proceso enmarcado, como siempre, por la intromisión de 

personajes que debieron haber estado ajenos al proceso y que de alguna manera realizaron el reparto de despensas, de 

recursos y de coaccionar a los líderes y delegados, por lo que en este momento nuestro jurídico está documentando todo 
lo necesario para interponer los recursos correspondientes ahora que se desarrolle el cómputo final”. Rico Mercado 

añadió que ante el panorama que se observó a lo largo de las diferentes etapas del proceso y aún durante la celebración 
de la elección del que será el nuevo presidente municipal de Santiago Tulantepec, consideran que hay los elementos 

suficientes para poder impugnar los resultados. “Después de que se celebre el cómputo final el miércoles, tenemos 

cuatro días para presentar la inconformidad ante el Instituto Estatal Electoral y el Tribunal Electora del Poder Judicial del 
Estado, donde esperamos que se respete la soberanía popular y la voluntad de un pueblo en la libre elección de sus 

autoridades y además que se elimine todo lo viciado, sucio y toda practica que atenta contra la democracia”. Finalmente 
el secretario general del PRD, manifestó que con la impugnación, además de intentar revertir los resultados a su favor, se 

pretende limpiar la elección y evitar que en futuros comicios se intente ganar con el reparto de recursos y despensas que 
de alguna manera se sospecha que son financiadas con recursos oficiales. (Jaime Arenalde, página 02) 

Criterio-Por cada voto, 156.85 pesos, en extraordinarias: El alto porcentaje de votación que alcanzó la jornada 

dominical en Xochicoatlán permitió que el costo por voto se estableciera en 156.85 pesos, luego que se invirtieron 
aproximadamente tres millones de pesos. El Instituto Estatal Electoral (IEE) dio a conocer que esta justa extraordinaria, 

que concluye mañana miércoles con el cómputo, tuvo un costo de 2 millones 814 mil pesos. Lo único que se mandó a 

hacer nuevo fueron las boletas y actas electorales, de las cuales se mandaron a imprimir 50 mil por los ambos municipios 
y se colocaron 46 casillas. De acuerdo con los registros del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) la 

votación en Xochicoatlán alcanzó una participación ciudadana de 88.3 por ciento; es decir, de cada diez ciudadanos casi 
nueve fueron a votar. Esta circunstancia electoral no tuvo el mismo efecto en Santiago Tulantepec, en donde apenas 

asistió 60.8 por ciento de la lista nominal. De acuerdo con cuentas sencillas, dividido el presupuesto entre los 17 mil 940 
votos, cada sufragio nos arroja la cantidad de 156.85 pesos, cifra muy por encima del costo que se paga en otras 

entidades e incluso naciones latinoamericanas. De esta cantidad, los partidos políticos se llevaron la pingüe cantidad de 

870 mil 669, recursos que sirvieron para sus quehaceres de promoción y de logística. Además de otros recursos extras, 
como apoyo al trabajo que realizan sus representantes en cada casilla. Cerca de un millón de pesos fueron usados en los 

institutos políticos. Mientras, los otros casi dos millones fueron para la adquisición del material de las casillas electorales y 
la contratación del personal encargado de la organización y capacitación. Según distintas fuentes consultadas, el costo 

del voto se ha logrado abatir en distintos estados como Durango, en donde el costo por voto fue apenas de 93.49 pesos; 

o bien en Chihuahua, donde los costos se bajaron hasta llegar a 78.50 pesos por cada ciudadano que participó. (Jorge 
Martínez, página 04) 

El Reloj-Este miércoles entregarán constancias de mayoría en el Instituto Estatal Electoral: Será el miércoles 

21 de marzo cuando se lleve a cabo el cómputo y escrutinio de cada una de las actas para que se confirmen los 
resultados arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), ese mismo día se hará entrega de la 

constancia de mayoría a los ganadores de la elección. Daniel  Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) recordó que los virtuales ganadores de la jornada de este domingo asumirán el cargo el próximo 2 

de mayo, es decir, 45 días después de  la elección, y estarán al frente del municipio hasta el 4 de septiembre de 2016. 
Con el virtual triunfo de la alianza Juntos por Hidalgo en el municipio de Santiago Tulantepec y el del candidato del 

Partido del Trabajo en Xochicoatlán, el mapa político electoral queda de la siguiente forma: PRI gobernará en 45 

ayuntamientos, mientras que el PAN gobierna 12; PRD, 10; Panal seis ; Partido del Trabajo, 6; PVEM tres; Movimiento 
Ciudadano dos. Con el nuevo triunfo el partido de la estrella se posiciona como la cuarta fuerza política en el estado, 

acompañado del Partido Nueva Alianza, toda vez que ambos cuentan con seis ayuntamientos gobernados. (Verónica 
Ángeles, página 05) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21591.html
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Síntesis-Descarta PT le impugnen Xochicoatlán: Por la diferencia de votos que hay entre el Partido del Trabajo y la 

coalición entre el PR! y Nueva Alianza, en los resultados de los comicios extraordinarios en Xochicoatlán, no hay forma de 

que proceda alguna impugnación, aseguró el comisionado nacional del PT, Arturo Aparicio Barrios. El también diputado 
local manifestó que ante la diferencia que se tiene en estos momentos en cuanto a votos, sería muy difícil que sus 

contrincantes más cercanos, el PR! y Nueva Alianza, intenten hacer algo por revertir los resultados, los cuales, aseguró, 
son totalmente contundentes. “El candidato de nuestro partido incrementó esta vez su votación en poco más de 300 

votos que son más o menos con los que se aventaja al PRI y su aliado, por lo que vemos prácticamente que es muy 

complicado que el Revolucionario Institucional pueda impugnar los resultados porque no hay elementos, ya que incluso la 
jornada electoral transcurrió con mucho orden”. De igual manera, añadió que el “jaloneo” se dio en los días previos con 

la colocación de los retenes del PRI, pese a lo cual el domingo fueron los habitantes de Xochicoatlán los que decidieron 
libremente respecto a la persona que los gobernará por los siguientes cuatro años y que en esta caso decidieron por 

Baltazar Soni. Aparicio Barrios manifestó que por lo anterior, tanto el virtual alcalde como la dirigencia de su partido, han 
sido precavidos respecto a las declaraciones, principalmente por lo dividido que estuvo el voto en la cabecera municipal 

de Xochicoatlán, la cual ganó el PR!. Aún así, militancia y simpatizantes celebraron un encuentro en la localidad de 

Atototla, de donde es originario su abanderado. (Jaime Arenalde, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Certifican en el tricolor fórmulas rumbo al Congreso de la Unión:  Rindieron protesta los candidatos, 

propietarios y suplentes, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tanto para diputados federales como senadores 
por principio de mayoría relativa que participarán en la contienda electoral del próximo 1 de julio. Durante la segunda 

sesión del Consejo Político Estatal tricolor, los 533 integrantes ratificaron las fórmulas que contenderán en la elección 

federal, en el caso del Senado de la República, Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub como propietarios, mientras 
que Jesús Priego Calva y Carmen Dorantes Martínez en las suplencias. En tanto por las diputaciones federales, en el 

Distrito I de Huejutla, Darío Badillo Ramírez y José Luis González; en la región de Ixmiquilpan fueron avalados los 
aspirantes Roberto Pedraza Martínez y Dulce María Muñiz Rodríguez; mientras que en Actopan Víctor Velasco Orozco, así 

como Edith Avilés Cano. En Tulancingo Enrique Macedo Ortiz y Emilse Miranda Munive; por el Distrito V Tula de Allende, 
José Antonio Rojo García de Alba acompañado de Alicia Grande Olguín; en Pachuca, Mirna Hernández Morales y Érika 

Gómez; finalmente en Tepeapulco, Francisco González como propietario y Lázaro Vera Jiménez, suplente. Respecto a las 

candidaturas por la vía de representación proporcional, fueron validados los perfiles de la ex secretaria de Finanzas, 
Nuvia Mayorga Delgado, y del ex gobernador Jesús Murillo Karam. En su mensaje, el dirigente estatal del PRI, Ricardo 

Crespo Arroyo, sostuvo que al interior del partido impera la unidad y los acuerdos, gracias al liderazgo, así como 
propuestas del candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. “En el PRI mantenemos la capacidad de 

rescatar y construir ideales para convertirlos en objetivos, todos nuestros procesos internos los hemos vivido sin 

problemas, porque tenemos más coincidencias que divergencias”. Insistió que el objetivo del partido es cambiar el rumbo 
del país, pues el organismo cuenta con la experiencia, respeto por las instituciones y sentido social que requiere la nación 

para salir de un gobierno federal “soberbio y con desprecio clasista”. De igual forma, en la sesión solemne tomaron 
protesta 100 consejeros políticos estatales, los cuales se integraron al órgano tricolor. Por su parte, la candidata por el 

Distrito VI, Mirna Hernández Morales, precisó que el PRI está listo para regresar al poder el próximo 2 de julio, ya que en 

estos años de gobiernos panistas el tricolor reforzó a la estructura, proyectos e ideales, mientras que los otros partidos 
prefirieron la denostación. “El PAN no debe seguir gobernando México, el país ha vivido 12 años de impunidad, violencia, 

carencia y frustración de un gobierno intolerante y mentiroso, por ello nosotros construiremos un futuro prometedor para 
nuestros hijos”. Trascendió la presencia del gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, así como del ex mandatario 

Manuel Ángel Núñez Soto, quien reiteró que las fórmulas priistas obtendrán el triunfo en las urnas, por ello exhortó a la 
militancia a trabajar en campañas. El próximo 22 de marzo vence el plazo para que partidos políticos y coaliciones 

registren a sus candidatos ante el Instituto Federal Electoral (IFE). FÓRMULAS INCLUYENTES. El líder estatal tricolor, 

Ricardo Crespo, sostuvo que las planillas están conformadas por mujeres y jóvenes del partido con características 
específicas para llevar una campaña cercana a la gente y con propuestas tangibles. “En el PRI están las puertas abiertas 

para todos, nos fijamos en buenos perfiles, que mantienen un trabajo constante en el partido, además nosotros 
reiteramos que la campaña debe ser incluyente a todos los sectores sociales y con propuestas claras”. Cabe destacar que 

hay seis mujeres en las fórmulas suplentes del PRI, ya que según el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 

Electorales (Cofipe) todos los partidos políticos deben cumplir con las cuotas de género; es decir, el 40 por ciento de 
candidaturas. Por ello, Crespo Arroyo aclaró que para la designación de candidaturas se tomaron en cuenta muchos 

factores, no sólo la cuestión de género. “Hoy vemos a candidatos con muchas posibilidades, vemos que el Frente Juvenil 
Revolucionario cuenta con espacios, no sólo en las candidaturas, sino en actividades al interior del partido, pues todos 
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tienen posibilidad de integrarse”. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Mantiene MC apoyo a bloque de izquierda, reitera lideresa: Mantendrá Movimiento Ciudadano su 

respaldo político a los candidatos del bloque de izquierda sin excepción alguna, sostuvo la dirigente del partido naranja, 
Maricruz García. “La Coordinadora Estatal del partido no tiene injerencia en la selección de candidatos por parte de la 

coalición, todo lo llevan a nivel nacional, además de que para cada estado son condiciones distintas”. Reiteró que no 

tiene facultad de elegir propuestas de MC rumbo al Congreso de la Unión, pero la consigna es mantener el registro del 
partido. (Gabriela Porter, página 04)  

Milenio-“Carro completo” para las elecciones, promete PRI: A poco más de tres meses de las elecciones 
federales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) adelantó que se llevarán carro completo con el triunfo de todos 

sus candidatos a diputados federales, senadores en Hidalgo, además garantizar la victoria en la elección de Presidente de 

la República.  Ante más de 500 priistas reunidos en un evento en la capital del estado, Ricardo Crespo Arroyo, dirigente 
del partido tricolor en la entidad, subrayó que el PRI está ante la posibilidad de ganar la contienda del 1 de julio próximo 

y colocar a sus candidatos hidalguenses, nueve en el Congreso de la Unión y dos en el Senado de la República.  “Con el 
respaldo de los liderazgos sociales locales y regionales, con el trabajo de la estructura, con los mejores candidatos y 

candidatas, con la mejor propuesta y con el apoyo de la ciudadanía, vamos por el triunfo en las siete diputaciones, las 

dos senadurías en Hidalgo y la presidencia de la República”, declaró el líder del PRI.  “Estoy seguro que lo lograremos 
(ganas las elecciones federales), ocuparemos con responsabilidad la Presidencia de la República, despertando con ello la 

esperanza de un cambio con rumbo para el país y bienestar para millones de familias. Cada uno de nuestros candidatos 
tiene un sentido de pertenencia y una probada militancia en el PRI”, agregó Crespo Arroyo.  Toman protesta  En sesión 

del Consejo Político Estatal, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tomó la protesta de sus candidatos a diputados y 
senadores que competirán en la elección federal del 01 de julio próximo. Con la ausencia del candidato a diputado 

federal por la vía plurinominal, Jesús Murillo Karam y con la presencia de 533 consejeros políticos priistas de la entidad, 

los aspirantes a curules en las Cámaras de Senadores y Diputados federales, oficializaron sus candidaturas con el registro 
ante el Instituto Federal Electoral (IFE). En la segunda sesión realizada en la sede del PRI estatal, se avalaron como 

candidatos a senadores a Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, en la primera y segunda fórmula, 
respectivamente. Los priistas que tomaron protesta como candidatos a diputados federales por la vía de mayoría relativa 

son José Antonio Rojo García de Alba para el distrito V con cabecera en Tula de Allende, Roberto Pedraza en el distrito II 

de Ixmiquilpan, Mirna Hernández, por el distrito VI con cabecera en Pachuca de Soto, así como de Víctor Velasco por el 
distrito III de Actopan. Francisco González Vargas, otrora diputado local, también como candidato a diputado federal por 

el Revolucionario Institucional por el distrito electoral federal de Tepeapulco, al igual que Enrique Macedo como aspirante 
por el distrito IV con cabecera en Tulancingo; y finalmente Darío Badillo como aspirante a la diputación federal por el 

distrito I de Huejutla de Reyes, además de los plurinominales federales.  (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Cambiará PRI rumbo del país con triunfos: La estructura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se 
declaró lista para ganar no sólo las elecciones del 1 de julio, sino capaz de recuperar la Presidencia de la República y así 

cambiar el rumbo del país, dijeron al rendir protesta sus candidatos a diputados federales y senadores. Durante su sesión 
del consejo político, dieron a conocer también la lista de los candidatos suplentes, entre los que figura la basquetbolista 

de talla internacional, Érika Gómez, mejor conocida como La Cucha, la cual buscará impulsar a la propietaria por 

Pachuca, Mirna Hernández. En la sesión, a la cual asistieron el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto; así como el 
actual, Francisco Olvera; el dirigente estatal Ricardo Crespo Arroyo planteó que es el momento idóneo para que los 

priístas muestren su organización y fortaleza. Crespo Arroyo dijo que las actuales condiciones del país requieren de un 
esfuerzo extraordinario que le permita dejar atrás el atraso que han representado los gobiernos panistas. Los candidatos 

rindieron protesta estatutaria y requerida por el Instituto Federal Electoral, sólo con la ausencia del candidato 

plurinominal, el ex gobernador Jesús Murillo Karam. Mientras que a nombre de los candidatos, Mirna Hernández planteó 
la necesidad de recuperar el rumbo del país y dejar atrás la mancha sangrienta de una lucha contra el crimen que no ha 

dejado buenos dividendos. Los suplentes son Luis León, en Huejutla; Dulce Muñoz, en Ixmiquilpan; Emilse Miranda, para 
Tulancingo; Alicia Grande, en Tula; y Lázaro Vera para el distrito de Tepeapulco. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Guadarrama no decidirá en PRD: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del 

PRD en Hidalgo, afirmó que no habrá control ni injerencia del senador y líder moral del Frente Democrático Hidalguense 
(FDH), José Guadarrama Márquez, en las decisiones del partido. El dirigente del PRD contestó así a los perredistas 

pertenecientes a otras tribus, quienes han manifestado que el sol azteca será controlado por Guadarrama Márquez una 
vez que colocó a gente de su expresión en el timón del partido. En entrevista, Sánchez Jiménez señaló: “De ninguna 

manera (tendrá injerencia el senador), pues nosotros somos mayores de edad y aunque somos parte del FDH mi 
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intención como presidente será sumar, no dividir”. Por ello, cada decisión que se tome a futuro se hará en consenso con 

los 14 perredistas que conforman el comité. “En esta nueva administración cada integrante se debe despojar de 

preferencias de agrupaciones para poner sobre ellas el trabajo de partido”, añadió Sánchez. El CEE perredista quedó 
integrado de esta forma: FDH con cuatro posiciones, la presidencia y las secretarías de Finanzas, Planeación y la de 

Propaganda y Difusión; Nueva Izquierda (NI), otras cuatro, secretaría general, Asuntos Juveniles, Organización, y 
Perspectiva de Género. El grupo que encabeza Isidro Pedraza, Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), se quedó 

con tres, Asuntos Electorales, Gobierno y Políticas Públicas, y Movimientos Sociales. Los otros tres cargos (Formación 

Política, Vinculación con la Sociedad y Formación Política) fueron para las corrientes de Hugo Jaciel Mendoza, Isabel 
Godínez y Tonatiuh Herrera, en ese mismo orden. Arturo Sánchez resaltó la convergencia que hay entre los miembros y 

líderes de las corrientes, la cual se manifestó el pasado sábado en la elección de este comité. “Logramos salir en unidad y 
sin generar conflictos como en otras ocasiones, por lo que las decisiones que tomemos en conjunto serán bajo el respeto 

mutuo de las expresiones que coinciden con el PRD”, indicó el perredista. Finalmente, en un comunicado de prensa, el 
líder amarillo señaló que el PRD analizará las 34 actas electorales de la jornada comicial en Santiago Tulantepec. 

(Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Acción Nacional el gran perdedor en los comicios: El Partido Acción Nacional (PAN) fue derrotado de 
manera contundente en las elecciones extraordinarias que se realizaron en los municipios de Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, su aventurada decisión de postularse en solitario y no en coalición como en la jornada electoral anterior, le 

cobraron una cara factura; al final no les quedó más que aceptar los resultados que la ciudadanía arrojó, una falla más 
de los blanquiazules rumbo a la elección federal, pese a que su dirigencia lo niegue. El rechazo de la población hacia el 

PAN fue evidente en Santiago Tulantepec, donde apenas lograron el cuatro por ciento de la votación total, mientras que 
en Xochicoatlán finalizaron terceros de los cuatro que contendieron. La misma noche de los comicios el PAN, mediante un 

comunicado reconoció y aceptó la derrota con la que salió de la jornada extraordinaria, y alegó que existieron excedentes 
en cuanto a los topes de campaña, sin precisar cifras o nombres. Con la derrota en ambos municipios, lo único que 

consiguieron los blanquiazules es un revés más de cara a los comicios mediante los que se renovarán las cámaras y la 

Presidencia de la República, los errores de la dirigencia nacional, como el del Estadio Azul comienza a repercutir a nivel 
estatal. Aunado a las problemáticas internas y de logística, ahora su principal abanderada Xóchitl Gálvez, es protagonista 

de una nueva polémica, esta vez con el Partido de la Revolución Democrática; versiones indicaron que la aspirante a 
senadora se reunió con dirigentes del sol azteca para negociar la dirigencia de dicho organismo político. (Daén  Osorio, 

primera plana) 

El Reloj-PRD anuncia que impugnará elección en Santiago Tulantepec: A unas horas de realizarse el cómputo 
final por la jornada electoral extraordinaria en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, Arturo Sánchez Jiménez, dirigente 

estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció la impugnación de resultados por haber una diferencia 
mínima de 171 sufragios entre Jesús Alberto Aguilar Hernández y Eric Castelán Márquez. El Programa de Resultados 

Preliminares (PREP) oficialmente se declaró cerrado a las 22:23 horas del domingo, cuya tendencia favorece al candidato 

del PRI-Panal quien obtuvo cuatro mil 561 que representa el 34.7 por ciento, por arriba del abanderado del PRD con 
cuatro mil 390, es decir, 33.4 por ciento de la votación global. Sánchez Jiménez apuntó que no están de acuerdo con 

estas cifras por tal motivo, ventilarán este caso ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) después de los 
cómputos municipales por efectuarse en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, lo cual deriva en la declaración de validez 

del proceso y expedición de constancia de mayoría a los integrantes de planillas triunfadoras. El hoy líder del perredismo 

en Hidalgo sentenció que detectaron algunas anomalías por parte del secretario general, Marco Antonio Rico Mercado y 
del presidente del Consejo Estatal, Ricardo Gómez Moreno, de ahí que no reconocerán la victoria de la alianza Juntos por 

Hidalgo. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-Partido Revolucionario Institucional analizará impugnación en Xochicoatlán: “Nuestra 
responsabilidad es defender todos los votos, uno por uno de nuestros votos priistas. En el momento que tenga ya el 

planteamiento con certidumbre de irregularidades, por supuesto que impugnaremos, esa es nuestra responsabilidad ante 
nuestros electores, militantes y simpatizantes”, así lo aseguró el presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo al 

ser cuestionado de que si existe la posibilidad de impugnar el resultado en el municipio de Xochicoatlán. Crespo Arroyo 
comentó que el priismo en el estado de Hidalgo y en el caso de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán se hizo una 

propuesta seria de trabajo, “responsable y que siempre estuvimos trabajando y abonando para que este proceso 

electoral se hicieran en las condiciones que reclama la población, con tranquilidad, con paz y sobre todo fortaleciendo la 
vida democrática del estado”. El líder priista señaló que se tiene la certeza en los trabajos que ha hecho la militancia del 

tricolor al tiempo que analizarán cada uno de los eventos en ambos municipios. Reiteró que al abonar a la vida 
democrática en los dos municipios se requiere de actuar con responsabilidad, por lo que reafirmó que “hasta que no 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-21587.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-21592.html
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tengamos los elementos políticos con toda la certidumbre” analizarán la impugnación ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEE). (Angélica Lara, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Revisan leyes de ingresos pendientes: El diputado local, Arturo Aparicio Barrios, informó que la Comisión 

de Hacienda del Congreso del estado sesionará hoy para revisar las 42 iniciativas de leyes de ingresos de los municipios 
restantes. Esto, luego de que la semana pasada fueran aprobadas en sesión extraordinaria el mismo número de 

iniciativas. Indicó que se revisará que estén apegadas a la nueva Ley de Hacienda Municipal.  “Que esta nueva ley les 

permite hacer cobros que no tenían ellos establecidos, por ejemplo el tema de uso de suelo, si ellos ya cuentan con un 
Plan de desarrollo urbano ya pueden cobrar el cambio de uso de suelo, en este momento no pueden no estarían dentro 

del tema legal”, aseveró. El legislador local agregó que se deberán regularizar el tema de las tarifas para que sean, dijo, 
igualitarias para todos. “Primero estamos observando que los municipios puedan incrementar también su padrón de 

contribuyentes, eso es una gran fuga de dineros a nivel de los municipios porque a lo mejor no han ordenado lo que es 
su tema del uso predial en el municipio entonces necesitan regularizarse”, explicó. Las iniciativas que no fueron 

aprobadas requerían correcciones.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Estabilidad y paz social: Moctezuma: A diez días de cumplir administrativamente el primer año de la 
gestión del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, destacó que 

existe un clima de estabilidad y paz social. El encargado de la política interna del estado apuntó que en este panorama 

han trabajado todas las instancias de gobierno y sectores partidarios, para dar una estabilidad social que permita 
impulsar el desarrollo de la entidad. Sobre los conflictos que se han presentado, el funcionario aseguró que todos y cada 

uno de ellos se desahogan a cabalidad, cuidando no dejar cabos sueltos que después puedan representar alguna 
inestabilidad. “El estado se ha mantenido con mucho orden, como ha sido la instrucción del gobernador del estado”, 

declaró. Será el próximo 1 de abril cuando la actual administración cumpla el primer año de su gestión, la cual tendrá una 
duración de cinco años y cinco meses por el mandato constitucional que determina el empate de elecciones. En 

septiembre del año pasado, el mandatario estatal rindió lo que fue su primer informe de labores al frente de la 

administración, por los primeros cinco meses de la actual gestión. (Emanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Pruebas a custodios por tantas fugas: Luego que ocho reos han escapado de  2011 a la fecha, 

el director de penales en la entidad Fernando Enciso Carreón consideró que encargados de las cárceles han pecado de 

confiados y adelantó que aplicarán exámenes de control de confianza a custodios. El director general de Prevención y 
Readaptación Social agregó que celadores de nuevo ingreso han sido sujetos a este tipo de pruebas. En 2011 ocurrieron 

cuatro fugas: una en el penal de Actopan y tres en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, de acuerdo 
con el más reciente estudio de cárceles locales de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH). Tan sólo en 

los tres primeros meses del actual año escaparon cuatro presos: uno en Ixmiquilpan y recientemente tres de la cárcel de 
la capital del estado. En entrevista, Enciso Carreón aseguró que el factor común son fallas humanas y aceptó, sin dar 

mayores detalles, que hacen falta custodios en algún penal “no en todos”, sin embargo, con los “que tenemos, podemos 

controlar a la población, a pesar de que ha aumentado”. Los centros penitenciarios de la entidad tienen capacidad para 2 
mil 541 presos pero la población existente en noviembre del año anterior fue de 3 mil 130, por lo que prevaleció 

sobrepoblación de 589 personas que corresponde al 18.8 por ciento. Pecan de confiados “Me he percatado y se lo he 
dicho a los directores (de las cárceles) que pecamos de confianza. Tenemos un sistema penitenciario que puede ser 

violado y ahí están las fugas. Tenemos que poner todo el empeño y no ser confiados”, agregó.  Si las investigaciones 

develan “responsabilidad de algún custodio, soy el primero en solicitar que se ejecute la ley”, dijo. Hasta el momento 
ningún celador ha sido sentenciado por la fuga de algún preso. Reconoció la existencia de custodios sin capacitación que 

ya fueron sujetos a cursos sobre el trato que deben dar a internos. El sistema penitenciario de Hidalgo albergaba en 2011 
a 3 mil 130 presos y sólo contaba con 297 celadores divididos en turnos informó la CDHEH en su diagnóstico de los 

penales. Si por cada turno había 152 custodios, un celador debió estar al tanto de 20 presos, lo cual fue insuficiente y 

provocó menor control de las cárceles. De acuerdo con estándares internacionales debe haber un guardia por cada diez 
internos. (Víctor Valera, primera plana) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/54064-20120320-p3-n1
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Proyectan cuatro obras para reducir el tránsito: La Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial del estado (SOPOT) busca darle fluidez al tráfico vehicular de la zona sur de Pachuca a través de un plan 

compuesto por diversas obras. La construcción del Tuzobús, el Puente Colonias, el Puente Plaza de Toros y la 
reconstrucción del bulevar Felipe Ángeles conforman la estrategia para mejorar las vialidades con una inversión global 

superior a los 745 millones de pesos. Las cuatro obras se tienen programadas para este 2012 sobre bulevar Felipe 
Ángeles en la capital del Estado. Del proyecto del Tuzobús se tiene planeado iniciar la primera etapa de las obras de 

infraestructura y adecuación de carriles, la SOPOT contempla también el inicio de la construcción de estaciones que 
darán servicio al usuario. El proyecto cuenta con una inversión de 450 millones de pesos, en su primera etapa serán 

utilizados 157 millones de pesos para de la línea uno de Téllez-Centro Pachuca. En el Puente Colonias será se llevará a 

cabo la ampliación del puente que conecta a los bulevares Santa Catarina y Nuevo Hidalgo, la obra tendrá un costo de 
107 millones de pesos en una sola etapa. El titular de la SOPOT, Gerardo Salomón Bulos, afirmó que se este será un 

multidistribuidor vial que contribuya a la agilidad del tráfico. El Puente Plaza de Toros en esta zona se tiene contemplado 
un puente de acceso a la colonia Juan C. Doria y de retorno a Felipe Ángeles a la altura de la Plaza de Toros, la cual tiene 

un costo de 135 millones de pesos. El titular de la SOPOT, Gerardo Salomón Bulos, afirmó que este proyecto también se 

trata de un multidistribuidor para repartir el tráfico vehicular hacia la salida a la Ciudad de México, hacia e la colonia Juan 
C. Doria y hacia las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). “Es un 

multidistribuidor que nos va a servir para dar agilidad a la salida al sur de la ciudad y a los accesos a la colonia del 
C.Doria, hay que repartir el tráfico, estará a la altura de las instalaciones de la Feria, se reducirán los tiempos y se va a 

tener la mayor seguridad en los cruces”, explicó. La reconstrucción general del bulevar Felipe Ángeles tendrá una 
inversión de 53 millones de pesos. La SOPOT determinó que éstas son obras relevantes por su impacto social y flujo 

vehicular. Sobre el impacto social, se comentó: “lugares como Puente Colonias y Plaza de Toros, llegan a ser puntos de 

conflicto vial para la ciudadanía, por lo cual estas obras vendrán a beneficiar a la población que transite por la zona y que 
entre por el sur de Pachuca”. Desde diciembre pasado, Salomón Bulos informó que el Tuzobús tendrá una inversión de 

450 millones de pesos. Este marzo insistió en que este mismo mes comenzará la construcción del proyecto para la ciudad 
de Pachuca. El funcionario estatal comentó que este nuevo sistema le dará más movilidad al transporte de la capital 

hidalguense. Aunque se tiene proyectado establecer varías líneas, en este año sólo se podrá comenzar con la primera, 
que cruzará la ciudad de norte a sur, principalmente a través del bulevar Felipe Ángeles. Una obra planeada► El titular 

de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del estado (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, detalló que 

no se tiene planeado que el Tuzobús ocupe un carril exclusivo, sino que se espera que transite como cualquier otro 
vehículo, pero con las facilidades que le dan sus características técnicas en cuanto a capacidad de pasajeros, velocidad y 

rendimiento de energía. “Estamos determinando las últimas mediciones, los últimos números definitivos, la idea es que 
iniciemos pronto. No tenemos pensado carriles confinados, comenzaríamos con sólo una línea, pero la idea no es 

estrangular el tránsito, al contrario, es hacerlo más ágil, más fluido”, expresó. El secretario especificó que, ante una 
posible inconformidad de los concesionarios de las rutas de transporte de combis y microbuses por una baja en sus 

ingresos por la llegada del Tuzobús, el Instituto Estatal del Transporte (IET) convocará a todos ellos a sumarse al 

proyecto. “Estamos en etapa de reordenamiento, buscamos que las rutas se sumen a este proyecto, que los 
concesionarios se sumen y expandirnos hacia los lugares donde hoy no llegamos”. (redacción, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pide FCH a Corte frenar impunidad: El Presidente Felipe Calderón demandó al Poder Judicial frenar la 
impunidad y que, en su interpretación de la ley, no encuentre “rendijas” para dejar escapar a los delincuentes. En medio 

de la polémica sobre el caso de la francesa Florence Cassez, el Mandatario federal aseguró que a los jueces les 

corresponde proveer justicia y no dar paso a la impunidad. “¿Justicia qué implica? La obligación elemental de que quien 
cometa un delito sea verdaderamente juzgado y castigado y que nunca la interpretación de la ley sea la rendija por 

donde escape, nuevamente, la impunidad, sino un verdadero instrumento del juzgador para hacer justicia”, apuntó. 
Mañana, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia se pronunciará sobre una eventual liberación de Cassez, quien 

está condenada a 60 años de prisión por el delito de secuestro, bajo el argumento de que el proceso estuvo plagado de 

irregularidades. “La impunidad es el estímulo más poderoso, el incentivo más destructivo e interminable que hace que el 
delincuente, que observa que se puede delinquir sin que al final pase nada, vuelva a cometer acciones delictivas y las 

multiplique”, aseveró. Durante la supervisión de obras de un complejo penitenciario en este Municipio, en la que estuvo 
acompañado por el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, Calderón enfatizó que, si bien deben cuidarse 

los derechos humanos de los delincuentes, el Poder Judicial debe garantizar ese mismo derecho a las víctimas. A García 
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Luna se le atribuye el montaje realizado sobre la detención de la supuesta banda de secuestradores de Cassez. El 7 de 

marzo, el Ministro de la Suprema Corte de Justicia Arturo Zaldívar propuso la liberación de la francesa por considerar que 

el espectáculo, montado por la AFI cuando García Luna estaba al frente, violó sus derechos y vició todo el proceso en su 
contra. El Presidente de la República aseguró que la legislación es muy clara en la designación de las obligaciones de 

cada uno de los Poderes de la Unión. “Justicia es dar a cada quien lo que le corresponde de acuerdo a su propio derecho 
(...) Justicia para las víctimas de los delitos. Justicia para una sociedad agraviada y humillada por la impunidad que 

prevalece en el País, precisamente, porque no se cumplen los fines del derecho”, sentenció el Presidente. Por ello, 

insistió, los tres Poderes tienen una máxima común: hacer cumplir la ley, pues sólo aplicando una sanción y consecuencia 
jurídica a quien delinque se puede resarcir, en parte, a quien ha sufrido una vejación. Calderón también subrayó el papel 

que debe cumplir el Poder Legislativo al llamar a senadores y diputados, quienes el 30 de abril terminarán su último 
periodo de sesiones, a aprobar las reformas que tienen pendientes y que, de estar listas, permitirían avanzar hacia una 

mayor seguridad. Acusa víctima de Cassez... a su familia Ezequiel Elizalde, uno de los secuestrados en el caso 
Florence Cassez, sospecha que su cuñado, su suegra y un amigo de ésta están implicados en su plagio. Así lo aseguró el 

propio Elizalde el 2 de marzo de 2006 ante agentes de la SIEDO. “Sospecho de la participación en mi secuestro de mi 

cuñado Arturo Castillo’”, declaró ante la SIEDO. Sin embargo, hasta ahora, las investigaciones se han centrado en Cassez 
e Israel Vallarta, y los familiares de Elizalde no han sido investigados ni detenidos. (Érika Hernández, primera plana)  

Milenio-Peña, dispuesto al “antidoping”, pero que lo aplique la UNAM: El candidato presidencial del PRI, Enrique 

Peña Nieto, respondió al desafío de su homóloga panista Josefina Vázquez Mota, y llamó a hacerse la prueba antidoping 
ante la UNAM para evitar “que se hagan exámenes a modo de cada candidato. Criticó que se estén haciendo peticiones 

más allá de la ley, “para generar una nota”, aunque aceptó hacerse los exámenes toxicológico, prueba de polígrafo y de 
salud.  “Creo que a lo que no podemos estar es a las ocurrencias de algún candidato, que por querer generar una nota, 

estén proponiendo temas o exigencias más allá de lo que marca la ley. Si fuera el caso hagamos exámenes antidoping, 
toxicológicos y de salud de todos los candidatos y veamos que dice la UNAM sobre la condición de los candidatos”, dijo 

en Colima al terminar de grabar spots.  Peña insistió en que será respetuoso de la ley y cumplirá con lo que se pide de 

acuerdo con ésta.  “Si fuera el caso, de caer en estas convocatorias que hacen unos y otros candidatos más en el 
propósito de generar nota o de tener una ocurrencia, yo señalo, vayamos a mayor profundidad, dejemos que sea la 

UNAM, como una institución prestigiada y reconocida en todo el país, que haga los exámenes correspondientes a todos 
los candidatos”, manifestó. En tanto, Alfonso Navarrete Prida, vicecoordinador de campaña del priista, manifestó que 

para que sea posible tomar en serio el examen del polígrafo que propone Vázquez Mota se deberán hacer públicas las 

preguntas que le harán, porque de lo contrario se trata únicamente de un acto de publicidad, que queda sólo en 
anécdota, aseguró el diputado. Los candidatos, dijo, se deben elegir con base en sus actos públicos y sus propuestas y 

proyectos claros y no en este tipo de anécdotas. Respecto a su declaración patrimonial, Peña Nieto adelantó que la 
presentará antes de iniciar su campaña por el país.  Apertura de Pemex El candidato priista retomó el tema de la 

paraestatal y consideró que Pemex debe fortalecerse de manera interna. Consideró que el país tiene que plantear 

reformas suficientes para la regulación energética que “apalanque” el desarrollo económico de México, para generar 
empleos y, evidentemente, el saneamiento interno que esta empresa debe tener. Más tarde en la ciudad de Hermosillo, 

Sonora, Peña comentó acerca de lo dicho por el perredista Cuauhtémoc Cárdenas, quien avaló la participación de la 
iniciativa privada en Petróleos Mexicanos.  Aunque evitó ampliar los comentarios debido a la veda electoral, aseguró que 

Pemex tiene una necesidad urgente de modernizarse y mantener la propiedad de los hidrocarburos.  “El Estado debe 
mantener la propiedad de los hidrocarburos y la rectoría en este sector, pero también debe darse espacio para una 

mayor apertura hacia el sector privado que potencie realmente la capacidad productiva de la empresa de todos los 

mexicanos, y que sea a través de esta empresa que podamos seguir apalancando el desarrollo económico, la generación 
de empleos para todo México. Llegará el momento de hacer propuestas, no es ahora”, dijo.  (redacción, página 23) 

Criterio-Arremete Lozano contra candidatos del PRI y Morena: El PAN sumó un reto a los lanzados por Josefina 

Vázquez Mota el sábado para que los candidatos presidenciales se hagan exámenes toxicológicos y de polígrafo, pidió a 
Andrés Manuel López Obrador decir de qué ha vivido estos seis años, además de que reiteró acusaciones contra el priísta 

Enrique Peña Nieto por “detener” la reforma laboral. “Porque hasta donde sabemos, no trabaja, no tiene una empresa, 
no es consultor, no tiene un despacho, no es comerciante. ¿De dónde vive?”, preguntó Javier Lozano como nuevo vocero 

del partido. También le exigió al candidato de izquierda decir cuándo se realizará las otras pruebas, ya que ayer aceptó 
practicárselas igual que lo hizo la candidata panista, pero agregó la petición de que todos prueben la licitud de sus 

patrimonios. El PAN convocó a conferencia de prensa para arremeter también y una vez más contra el PRI y su 

candidato, Enrique Peña Nieto, acusándolo del bloqueo a la reforma laboral. Lozano señaló que se cumplen dos años de 
que Acción Nacional presentó su iniciativa, que no fue ni revisada por el PRI, pero afirmó que lo grave es que hace un 

año los mismos priístas presentaron una propuesta y luego ellos la bloquearon. A Peña Nieto lo tachó de ser el “actor 
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principal” de este atorón, entre otras razones para que no beneficiara a la actual administración federal panista. “Porque 

no quieren de ninguna manera colgarle una medalla más ni al gobierno ni al presidente ni a Acción Nacional, porque 

claramente al mercado laboral le iría mucho mejor con una reforma”, consideró Lozano Alarcón. El vocero panista señaló 
como razones del atorón una revancha política contra el PAN por las alianzas de 2010 con las que ganaron gubernaturas 

que siempre había dominado el PRI, y un temor de Peña Nieto a la izquierda. “No quiso enfrentar la oposición de los 
grupos de izquierda que habían advertido que estarían totalmente en contra de la reforma laboral”, afirmó. (redacción, 

página 19) 

Criterio-Vivo con 50 mil mensuales y no soy ratero: LO: Andrés Manuel López Obrador (AMLO), virtual candidato 
de los partidos de izquierda a la Presidencia de la República, aseguró que siempre ha llevado una vida recta, honesta y 

apegada a sus principios. Luego que el vocero del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano Alarcón, pidió al político 
tabasqueño que transparentara de qué ha vivido los últimos cinco años, éste dijo que recibe 50 mil pesos al mes de la 

Asociación Honestidad Valiente. “Vivo de un ingreso que recibo de la Asociación Honestidad Valiente, me entregan 50 mil 

pesos mensuales. Les complemento, nunca me ha interesado el dinero, no es ese mi propósito de vida, acumular bienes 
materiales, acumular dinero”, dijo. López Obrador reiteró que sólo tiene una propiedad en Palenque, Chiapas, que le 

heredaron sus padres y que no cuenta con tarjeta de crédito, aunque sí con una chequera, cuya cuenta asciende a unos 
20 mil pesos, que no usa desde que era jefe de Gobierno del Distrito Federal. “Nunca me ha interesado el dinero, aunque 

no creo que todo el que tiene es malvado, pero yo tengo principios, tengo ideales, no lucho por dinero, lo hago por mis 

convicciones. Me siento orgulloso de haber hecho de mi vida una línea recta”, aseguró. “Me pueden acusar mis 
adversarios de lo que les parezca, de otras cosas, pero nunca van a poder decir que soy incongruente y mucho menos de 

que soy ratero. Tengo autoridad moral y no sólo es honradez, es honestidad que es más que la honradez porque la 
honradez es sólo no robarse el dinero, pero la honestidad incluye no robar dinero y ser congruente, actuar como se 

piensa”. Tras encabezar en el World Trade Center de la Ciudad de México un foro temático sobre corrupción, López 
Obrador prometió publicar su declaración patrimonial. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La médula del caso Cassez: De la docena de reglas del Código Federal de Procedimientos Penales para diligencias y 

levantamiento de actas de una averiguación previa, a Florence Cassez le fueron cumplidas… ¡todas!, excepto concederle 
“inmediatamente que lo solicite, su libertad provisional bajo caución” (el secuestro es delito “grave”): Se le hizo saber la 

imputación en su contra; se le enteró de sus derechos constitucionales; pudo no declarar y fue asistida por su defensor; 

tuvo la defensa que eligió; su abogado compareció a todos los desahogos de pruebas; se le facilitaron los datos que 
quiso para su defensa; se le recibieron los testigos y pruebas que ofreció; se le permitió comunicarse con las personas 

que solicitó, y de todo esto quedó constancia en las actuaciones. La señora, pues (el montaje televisivo no figura en el 
expediente), tuvo un debido proceso.  Aducir tardanza en presentarla ante el MP y garantizarle asistencia consular (se le 

detuvo a las 4:30, se le puso a disposición a las 10:16 y su embajada respondió hasta el día siguiente, a las 12:10), ¿de 

veras es la llave que abrirá su celda? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Están liquidados Josefina y López Obrador?: Por supuesto que no. Es cierto que los números de la primera encuesta de 
seguimiento diario de GEA/ISA son malos para los dos, pero si se atiende a un par de datos, esta competencia puede dar 

todavía mucho de qué hablar. Por partes. La encuesta de GEA/ISA (nacional, mil 152 entrevistas en domicilio) levantada 
entre el 17 y el 19 de marzo y presentada anoche marca este resultado: 

Peña Nieto, 34% 

Josefina, 21% 

López Obrador, 15% 

El dato más importante, sin embargo, puede estar en el altísimo porcentaje de indefinidos: 29 por ciento. No recuerdo 

una rebanada de pastel de ese tamaño. Los indefinidos son, de hecho, el claro segundo lugar. Si, como se calcula, unos 

50 millones de mexicanos salen a votar el 1 de julio, 15 millones no están seguros hoy de por quién lo harán en la boleta 
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presidencial. Si Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador consiguen descifrarlos mejor que Enrique Peña 

Nieto, la elección puede cerrarse. Depende de ellos, de la calidad de campaña que desplieguen. El otro dato a evaluar es 

el balance de positivos-negativos de los candidatos del PAN y las izquierdas. Josefina (+35) es ya más popular que Peña 
Nieto (+32). Y por primera vez desde 2006, López Obrador marca positivo (+3). Algo de la estrategia de la república 

amorosa comienza a funcionar. La pésima imagen del tabasqueño parece haber quedado atrás. ¿Liquidados Josefina y 
López Obrador? Ni de chiste. Trece y 19 puntos de desventaja son una gran desventaja, pero el puntero Peña Nieto solo 

marca 34 por ciento de las preferencias. Apenas uno de cada tres electores está seguro de votar hoy por él. Apenas.   

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

De regreso, tantos años después: El Vaticano. Hoy he vuelto a esta plaza de San Pedro y he recordado ese balcón 
central por el que vi asomarse a Paulo VI, a Juan Pablo I, a Juan Pablo II y a Benedicto XVI; la misma plaza en la que 

atestigüé los funerales del papa Montini, del papa Luciani, del papa Wojtyla; la misma plaza que celebró la elección de 
Juan Pablo I, Juan Pablo II, Benedicto XVI que me tocó informar. La misma plaza del atentado contra Juan Pablo II, el 13 

de mayo de l981, bala que le pasó tan cerca de la muerte, que lo marcó a él, a su pontificado, a su relación con el 
mundo y al mundo mismo, la misma plaza que lo beatificaría el 1 de mayo de 2011. La plaza de San Pedro. Y yo aquí, 

hoy como entonces, de regreso, si es que alguna vez me he ido… De aquella primera misión periodística, el 6 de agosto 

de 1978, a la víspera de este viaje de Benedicto XVI, he visto pasar a cuatro papas y a seis presidentes de México. 
Ahora, el sexto viaje de un Papa a México se ve como otro más, cuando hace 35 años, era imposible, correr de esos años 

en los que las relaciones entre México y el Vaticano dieron un vuelco: del no reconocimiento y la ruptura, a las relaciones 
y el reencuentro. De la primera visita de Juan Pablo II, enero de 1979, entre lo oficial y lo privado, distancia y 

acercamiento, ha pasado toda una era: De aquel seco Lo dejo con su grey, con el que el presidente José López Portillo 

recibió casi subrepticiamente a Wojtyla, a esta primera de Benedicto XVI, la relación ha dado un vuelco: dejó de ser 
hipócrita. Aquí, pues, estoy hoy en esta misma plaza que ha recibido las visitas de los presidentes Salinas, Zedillo, que 

fue el primero que hizo una de Estado, en febrero de l996, Vicente Fox y el beso de Marta, y dos veces Felipe Calderón: 
la primera oficial y la segunda a la beatificación de Juan Pablo II, con una misma petición: su viaje a México, y un mismo 

tema: la violencia en México. Con Juan Pablo II, la prioridad fue el reestablecimiento de relaciones; cuando lo logró se 
centró en la democracia y el fin de la iglesia perseguida en México, que siempre relacionó con su iglesia perseguida de 

Polonia, y la libertad religiosa, tema que en el nuevo siglo llevará a México su sucesor, Benedicto XVI. Así que hoy, tantos 

años después, he vuelto a esta plaza de San Pedro, han pasado los papas, han pasado los presidentes de México, han 
pasado los tiempos, es un nuevo siglo, y la plaza sigue igual, como igual se mantiene la exigente petición de la Iglesia 

católica: la libertad religiosa que cada quien interpreta como mejor le parece, le conviene o necesita. Con ese tema 
llegará el viernes a León, Benedicto XVI. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los senadores también fueron invitados a asistir a la misa de Benedicto XVI en León, Guanajuato, pero como 

están las cosas con la reforma a los artículos 24 y 40, que se discutirá hasta que el Papa se haya ido de México, las 

confirmaciones se han retrasado. 

El priista Manlio Fabio Beltrones, por ejemplo, prefirió ni enterarse de quién hizo llegar la invitación a su oficina. 

:Que Andrés Manuel López Obrador ya tiene su invitación para dicha misa. Entre hoy y mañana definirá si asiste. 

:Que una mujer intentará torpedear la aprobación de la Ley contra la Trata de Personas en la Cámara de Diputados. 

Por increíble que parezca, se trata de la perredista Enoé Uranga. ¿Qué razones la moverán? 

:Que Juan Marcos Gutiérrez no deja de ser ni el vocero de la candidata del PAN a la Presidencia ni de ese partido. 

La precisión, hecha por él mismo, viene a cuento por las interpretaciones que generó el nombramiento del ex secretario 

del Trabajo Javier Lozano como parte de una presunta “red de voceros” del CEN panista. 
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Ya se verá en los próximos días si Gutiérrez mantiene la misma presencia en los medios. 

:Que, por lo pronto, Lozano tuvo ayer su primera aparición pública en su nuevo encargo y mostró por dónde va ir su 
estrategia: tundirle con todo al candidato presidencial de las izquierdas, pero sobre todo al del PRI. 

Lo curioso es que, a pesar de las tablas del también efímero precandidato a la Presidencia, luego de su exposición inicial 
comenzó a sudar profusamente durante las preguntas de los reporteros. 

Y aunque argumentó problemas en el aire acondicionado, fue el único que sudó durante la conferencia de prensa. 

:Que el chiste de “la carroza y la calabaza” que usó ayer el presidente Felipe Calderón en Guadalupe, Zacatecas, para 
explicar su prisa por inaugurar obras públicas antes de la veda electoral, se refería al hecho de que la agenda de trabajo 

del jefe del Ejecutivo tiene de tres a cuatro actos en un día y visita hasta dos estados en 24 horas. 

Y así seguirá hasta el 29 de marzo. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Refinando Hay un enorme exceso de capacidad de refinación de gasolina en la costa del Golfo 

de Estados Unidos. De hecho, en el último trimestre de 2011 el crudo llegó a costar más que la gasolina, señala Juan 
José Suárez Coppel, director general de Pemex. Esta realidad de mercado debería guiar las decisiones de cualquier 

empresa. 

Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, ha propuesto que el dinero disponible en Pemex se utilice para invertir en 

cinco nuevas refinerías. Estaríamos hablando de unos 50 mil millones de dólares, o 650 mil millones de pesos. Esta 

inversión se realizaría en el peor momento posible, cuando las empresas de refinación están perdiendo dinero. 

Según el candidato de la izquierda la construcción de estas refinerías permitiría reducir los precios internos de la gasolina 

y otros combustibles en nuestro país. La verdad es que estas refinerías generarían pérdidas y harían todavía más 

costosos los subsidios a las gasolinas, que benefician principalmente a los más ricos. 

López Obrador ha hecho del rechazo a la “privatización” de Pemex el centro de su discurso sobre la industria petrolera y 

esto lo ha llevado a incorporar al priista Manuel Bartlett a su movimiento. Su visión de “privatización”, sin embargo, es 

muy amplia: no se limita al sentido tradicional de vender una empresa gubernamental a empresarios privados. Privatizar, 
para él, es permitir cualquier tipo de inversión privada en petróleo. Los contratos de riesgo, que inventó e impulsó Lázaro 

Cárdenas en 1939, o la venta de participación en la paraestatal a inversionistas privados, como la que hizo Luiz Inácio 

Lula da Silva en 2010 en Petrobras, por valor de 70 mil millones de dólares, serían privatizaciones inaceptables. 

En realidad la responsabilidad de Pemex debería ser dar valor a la riqueza petrolera para beneficio de los mexicanos, 

especialmente de los más pobres, aquellos que no tienen más patrimonio que los recursos petroleros. No tiene ningún 

sentido seguir utilizando este dinero para financiar el gasto corriente del gobierno federal, el cual subsidia principalmente 
a los políticos y a los burócratas. 

López Obrador cuestionó este 18 de marzo a quienes, desde su punto de vista, quieren “privatizar” Pemex. Dijo que no 

es posible dejar a la paraestatal en manos de dueños privados porque éstos no estarían dispuestos a entregar 800 mil 
millones de pesos al año al gobierno para su gasto. 

Esta enorme entrega de dinero al gobierno, sin embargo, ha sido una de las razones de la quiebra de Pemex, la única 

petrolera del mundo con patrimonio negativo. El problema puede empeorar todavía porque, como lo reconoció el propio 
presidente Felipe Calderón el 18 de marzo en Coatzacoalcos, el pasivo de las pensiones de los trabajadores crece a un 

ritmo superior a los activos de la paraestatal. 

En lugar de seguir saqueando a Pemex los gobiernos mexicanos deberían tomar medidas para maximizar la riqueza 

petrolera de nuestro país. Esto implicaría concentrar todos los recursos disponibles -públicos y privados- en la exploración 

y explotación de crudo. Además, habría que abrir a la inversión privada la refinación -aun cuando hoy seguramente no 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

habría capitales interesados en ese negocio- y el transporte de combustible en ductos. Pemex debería conservar sus 

recursos una vez pagado un impuesto razonable y reinvertirlos. La paraestatal no tiene por qué ser la caja de la cual el 

gobierno saque los recursos que no ha podido obtener por falta de una reforma fiscal. 

¿Es esto privatización? No, es tener una política que maximice la riqueza petrolera para beneficio de los mexicanos, y no 

sólo de los políticos, los burócratas y los miembros del sindicato de Pemex. 

DIVIDENDOS 

Apple, una empresa con 100 mil millones de dólares en caja, ha decidido reponer el pago de dividendos eliminado por 

Steve Jobs en 1995. Esto hará más atractivas las acciones de la firma más valiosa del mundo. (Sergio Sarmiento, 

página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El papelón en la repartición de candidaturas: Uno de los siguientes pasos para consolidar la democracia en México 
es que los partidos institucionalicen procesos de selección de candidatos a puestos de elección popular. No puede ser que 

los ciudadanos veamos el lamentable espectáculo de cómo se reparten las candidaturas generando, en el camino, una 

serie de inconformidades. El asunto es particularmente evidente en el PAN y el PRD en el proceso electoral presente. En 
esta ocasión el PRI ha logrado procesar de manera más pacífica la repartición de las candidaturas. Es lógico. A los 

aspirantes que no lograron obtener una, el partido puede ofrecerles un puesto futuro en la inmensa estructura de la 
administración pública federal. En la medida en que Peña Nieto va arriba en las encuestas, la promesa es creíble, por lo 

que los perdedores se contentan con un próximo huesito dentro del Ejecutivo Federal. No así en el PAN y el PRD, donde 

la lucha por las candidaturas ha dejado más inconformes. Los políticos de estos partidos también ven las encuestas y 
saben que la posibilidad de conseguir un futuro cargo en la administración pública federal es menos probable en la 

medida en que Vázquez Mota y López Obrador están alejados de Peña. De ahí que observemos cómo muchos 
militantes salen a los medios a denunciar que en los partidos hay oligarquías que se dedican a poner a su gente en las 

candidaturas y no a los aspirantes más populares. Hace una semana, por ejemplo, entrevisté en Imagen Electoral a tres 
fundadoras del PRD: Virginia Jaramillo, Guadalupe Chavira y Lorena Villavicencio. La primera ya fue jefa 

delegacional de Cuauhtémoc y quiere ser candidata de nuevo para gobernar esta delegación. La segunda está en una 

situación similar pero en Milpa Alta. La tercera quiere ser candidata a una diputación federal en el DF. Todas dicen ir 
arriba en las encuestas para estos puestos de elección popular. Se quejan, sin embargo, de que la dirigencia del PRD 

capitalino, controlada por dos grupos, el de Los Chuchos y el que dirige René Bejarano, les están cerrando el paso para 
repartirse entre ellos las candidaturas. No lo dicen públicamente pero me parece que si la dirigencia no honra el acuerdo 

de elegir a los candidatos mejor posicionados en las encuestas, abandonarían el partido que ayudaron a fundar en 1989. 

Seguramente se irían al Partido del Trabajo o al Movimiento Ciudadano, lo cual, huelga decir, sería un desastre para la 
izquierda, que se dividiría, como ya ocurrió en el caso de la gubernatura en Jalisco. En el PAN hay varios inconformes por 

cómo se eligió a diversos candidatos. El último caso que reventó ayer fue el de Lía Limón, quien quería ser la candidata 
a jefa delegacional en Miguel Hidalgo. Pero los militantes y los adherentes del PAN no la eligieron. Limón argumenta que 

le robaron la elección porque el PAN está dirigido por una “pandilla de cuatreros”. Acusa, en particular, al actual 

delegado, Demetrio Sodi, de bloquearla para que no llegue a la delegación y abra archivos que lo comprometan. No 
obstante que la diputada local dice ir arriba en las encuestas, por lo pronto no contempla lanzarse por otro partido 

político. Ya veremos. El hecho es que sus denuncias de ayer causaron mucho ruido para el PAN en los medios nacionales. 
Para los electores resulta penoso y lamentable ver el papelón de políticos que tienen aspiraciones legítimas y que 

denuncian prácticas gansteriles en todos los partidos. De ahí la urgencia de institucionalizar procesos democráticos —que 
haya certidumbre en las reglas e incertidumbre en los resultados— para que los partidos elijan a sus candidatos. 

También, desde luego, aprobar las candidaturas independientes y/o simplificar muchísimo la formación de nuevos 

partidos políticos, de tal suerte que los perdedores puedan tener vías alternativas para participar y ganar un puesto de 
elección popular, si es que de verdad van arriba en las encuestas. (Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Los generales que buscan la Sedena  
  

EN DONDE no existe la veda electoral es en el Ejército Mexicano. Nos aseguran que tres diferentes grupos empujan a sus 
candidatos a sustituir al general Guillermo Galván al frente de la Sedena. Las tres corrientes que destacan, y que están 

muy activas, son: la que apoya al actual Oficial Mayor, el general Salvador Cienfuegos; otra que está con el 

subsecretario, el general Carlos Demetrio Gaytán y la tercera, que impulsa al general Roberto Miranda, ex oficial mayor y 
quien actualmente se encuentra en retiro, pero sin impedimento legal. Sin embargo, la última palabra la tendrá el 

próximo presidente.  
 

NADIE supo, nadie sabe, pero el hecho es que la Presidencia de la República no entregó al IFE una grabación en video 
de la polémica participación de Felipe Calderón en la Asamblea de consejeros de Grupo Financiero Banamex. Como usted 

recordará, en esa reunión el presidente refirió una encuesta, según la cual entre la candidata presidencial del PAN 

Josefina Vázquez Mota y su homólogo priísta Enrique Peña Nieto sólo había cuatro puntos de diferencia en las 
intenciones de voto. Ayer, Roberto Guerrero Toledano, representante de Cepropie, el área encargada de producir de 

programas de la Presidencia, aseguró al IFE que no había video del evento porque éste tuvo carácter privado y ese tipo 
de cosas, según su normatividad, no se cubren. El miércoles, el Consejo General resolverá las quejas presentadas por 

PRI y PRD y se verá si creyeron o no la explicación del señor Guerrero.  

 
LA SECRETARIA de Turismo, Gloria Guevara Manzo, podría utilizar como un valioso elemento publicitario el hecho de que 

la hija del presidente Barack Obama, junto con un grupo de amigas, decidió vacacionar por más de una semana en el 
estado de Oaxaca. Aunque la embajada de Estados Unidos realizó la muy entendible y justa petición a los medios de no 

invadir la privacidad de la menor, una vez que abandone el país el gobierno federal podría argumentar que no hay mejor 
prueba de que México sigue, pese a todo, siendo un lugar seguro para vacacionar. En más de una ocasión doña Gloria 

Guevara ha dicho que el tema de las alertas que algunos estados de EU emiten para evitar viajes de sus ciudadanos a 

México tienen tintes políticos y de competencia comercial, ahora tiene una buena oportunidad de demostrar a algunos 
gobiernos estatales, como el de Texas, que hay otros ciudadanos estadounidenses que no piensan de la misma manera.  

 
POR FIN hay un tema en que los tres aspirantes a la Presidencia de la República, de los partidos más grandes, están de 

acuerdo. Tanto Enrique Peña Nieto, como Andrés Manuel López Obrador aceptarían la propuesta de Josefina Vázquez 

Mota de realizarse exámenes de polígrafo y antidoping. Incluso algunos de ellos han ido más allá y han hablado de hacer 
pública su situación patrimonial. Peña Nieto ha sugerido que sea la UNAM la que realice las pruebas de control de 

confianza bajo los mismos parámetros a los tres aspirantes. Ahora habrá que preguntar si la UNAM considera prudente 
aplicar dichos exámenes.  

 

UN CALUROSO debut tuvo ayer como vocero del PAN Javier Lozano Alarcón. Además de que una revolución con el 
panismo capitalino hizo subir la temperatura, el ex secretario del Trabajo salió a su primer encuentro con medios en una 

sala que parecía un baño sauna, pues el aire acondicionado no funcionó. Mientras Lozano hablaba con los reporteros 
sudaba de manera copiosa. Como buen fajador arrancó su misión como portavoz con una ofensiva contra Andrés Manuel 

López Obrador, al que exigió que explicara el origen de los ingresos con los que ha vivido los últimos seis años. La 
campana ha sonado y “El Kid Lozano” ya está en el ring. 

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

Y CUANDO todos creían que el PAN ya no se podía meter en más broncas... que llega la elección interna en el DF. 

LA RENUNCIA de Lía Limón a su militancia panista -que se fue azotando la puerta y llamando “cuatreros” a sus ahora ex 
correligionarios- es sólo un botón de muestra de la inconformidad que existe entre muchos militantes. 

CON QUÉ CARA pueden ahora los albiazules denunciar el uso electorero de los programas sociales que hacen los 
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perredistas cuando, en Cuajimalpa, Camilo Campos se cuelga de Oportunidades. 

CÓMO PODRÍAN echarle en cara a los Moreira o a los Monreal que le den chamba a sus familiares cuando el hermano de 
Mariana Gómez del Campo, Gabriel, es candidato a diputado, y quien fuera su novio, Jorge Romero, será el abanderado 

en la delegación Benito Juárez. 

NI MODO que critiquen a los González Torres por tener un partido familiar, cuando en las listas de candidatos en el DF 

aparece una y otra vez el apellido Gurza. 

LO GRAVE para el PAN, sin embargo, es el fuerte descontento que existe entre sus militantes, en especial aquellos que 

ven a su partido convertirse en algo que no reconocen. 

AHORA QUE está de moda repartir culpas por el turbio caso de Florence Cassez, hay un personaje del que no se ha 
hablado mucho. 

SE TRATA de Francisco Javier Garza Palacios, quien fuera coordinador del Grupo de Operaciones Especiales (los temibles 
Gopes). 

PARA MÁS SEÑAS fue aquel coordinador de Seguridad Regional de la Policía Federal que fue denunciado por el entonces 

gobernador de Sonora, Eduardo Bours, por haber dejado circular libremente al famoso “Convoy de la Muerte”, que 

recorría las carreteras de esa entidad sin que nadie los molestara. 

GARZA PALACIOS tuvo que salir de la corporación y luego fue premiado con la agregaduría de seguridad en la embajada 
mexicana en Colombia. 

LOS QUE presenciaron todo el montaje televisivo de la aprehensión de Cassez, comentan que Garza Palacios conoce la 
verdadera historia de ese falso reality show. 

Y QUE, por si alguien quiere investigar, todas las pistas apuntan hacia la oficina de Lizeth Parra Salazar, en esa época 
directora de Planeación Policial de la AFI pero mejor conocida por ser desde entonces la mano derecha de Genaro García 

Luna. 

ALGUIEN debería recordarle a Felipe Calderón que su sexenio termina en sólo ocho meses y medio. 

QUÉ BUENO que el Presidente tenga tanto ánimo para seguir adelante, pero como que nomás no cuadra que siga 

abriendo expedientes como si estuviéramos ¡en el 2007! 

EL DOMINGO insistió en que su gran proyecto -la nueva refinería- va muy bien, pese a que nadie ve ni los cimientos. 

LUEGO se aventó la puntada de alertar sobre el peligro que representan las pensiones de los jubilados de Pemex, como 

si de verdad estuviera en condiciones de sacar adelante un solución para esa bomba 

Y, AHORA, Calderón vuelve a subirse al ring y ¡pum! le suena a los ministros de la Suprema Corte, como si ellos tuvieran 

la culpa de la justicia ficción que pretenden imponer las corporaciones policiacas. 

ASÍ QUE, no es por espantar a nadie, pero... quienes hoy se reúnan con el Presidente en Monterrey, no lo hagan enojar. 

No vaya a ser que también a ustedes les toque. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto…  

Operativos conjuntos estatales: Dentro de las estrategias nacionales en el combate a la inseguridad destacan los 
operativos conjuntos entre entidades federativas que siempre ha sido uno de los llamados del Presidente Felipe Calderón 

a los gobernadores. Ahora que la delincuencia nos ha alcanzado en algunas regiones del país en donde existía un bajo 
índice de criminalidad, algunos estados como Hidalgo y el Estado de México se han propuesto enfrentar a grupos del 

crimen organizado que operan entre ambos territorios. Para ello, se planea desde el estado vecino y con mayores 

problemas en la materia que Hidalgo el fortalecer las zonas limítrofes con presencia policiaca, sobre todo en regiones 
como el Valle de Tizayuca, en donde se colinda con Tecamac, Ojo de Agua, Zumpango, Hueypoxtla y otras localidades 

con alta incidencia en delitos del fuero común y sobre todo con operaciones en la autopista México-Pachuca, una de las 
más inseguras en todo el país. La otra zona en donde se tendrá especial vigilancia y en donde se han presentado los 

mayores desafíos en el combate al crimen organizado es la región Tula-Tepeji que comprende los municipios de Tula de 
Allende, Atotonilco de Tula, Tepeji del Río, Nopala, Tepetitlán e incluso que impacta, aunque no se tiene vecindad con 

Edomex, hasta las zonas de Tlaxcoapan, Atitalaquia y Tlahuelilpan. Ahí no sólo se mantiene una presencia del Ejército y 

la Policía Federal, sino que la corporación estatal hidalguense ha decidido desplegarse de forma importante y 
permanente, que estará ahora reforzada con la información y apoyo del Estado de México. El reto parece ser el único 

camino disponible que les queda a los dos estados del país, quienes conviven por sus zonas aledañas y por los habitantes 
que transitan y laboran de un lado y de otro. Lo interesante será ver en cuánto tiempo se podrán tener resultados 

palpables y sobre todo que reacciones se tendrán luego de que se instalen los retenes de vigilancia en los límites 

hidalguenses con los mexiquenses. Para la población, primero, será el entender de qué forma es benéfico para Hidalgo 
que nuestros vecinos mexiquenses tomen la iniciativa de blindar sus entradas vehiculares por donde pasan a diario miles 

de personas, la mayoría de nuestra entidad, Hidalgo. Segundo, de qué forma las autoridades tendrán que explicar a los 
ciudadanos la forma de actuar de los policías estatales de una entidad u otra con las revisiones que se hagan a peatones 

a choferes del transporte público y en muchas cuestiones que se deben aclarar para la correcta operatividad de las 
situaciones de riesgo y de emergencias. Al final, la planeación de los operativos conjuntos tiene como finalidad garantizar 

la paz social y la estabilidad entre los territorios del Estado de México e Hidalgo, lugares de vecinos, amigos y enemigos. 

(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Radio y TV de Hidalgo, relevo esperado: El relevo de Martha Gutiérrez de Radio y Televisión de Hidalgo (RTVH) era 
cuestión de tiempo a casi un año, el proyecto comprometido está inacabado y varias áreas estratégicas de este sistema 

que debe ser de gran utilidad a gobernantes y gobernados están lesionadas y necesitan cirugía mayor, por lo que la 
llegada del ex consejero electoral Sergio Islas a su dirección general está rodeada de dudas y expectativas. Dos errores 

centrales de la titular de Comunicación Social del gobierno anterior fueron confiar las direcciones administrativa y de 

noticias a inexpertos, en la primera las dos nombradas Gloria Leticia Ángeles y María Antonieta Tavera,  “tiraron el arpa”; 
en el segundo Florentino Peralta tiene en la etapa de más baja credibilidad los noticiarios, además, reporteros y personal 

de producción han amenazado con parar actividades. Mientras el proyecto en el que participaron consultores externos no 
prosperó, y la salida del subdirector Benigno Cerdeira para incorporarse al equipo de Eleazar García en el ayuntamiento 

capitalino fue un fuerte golpe, porque era el amortiguador de los conflictos internos, sin contar que el regreso al aire de 

Patricia del Villar y la cancelación del ajuste en los noticiarios radiofónicos le restó autoridad a Martha Gutiérrez. Por ello 
el terreno que pisa desde la mañana del sábado Sergio Islas es sinuoso, porque el reto es despertar al monstruo dormido 

que es Radio y Televisión de Hidalgo, para convertirlo en un instrumento efectivo de comunicación entre el gobierno y la 
sociedad, además de que debe contribuir a mejorar condiciones y niveles de bienestar en la población, como fue 

planteado en su proyecto original en 1981. Obvio que el décimo director general del sistema no tiene experiencia en 
medios de comunicación, pero hoy el principio en RTVH es orden y organización, para eliminar el anquilosamiento que 

provocó los últimos dos lustros una arterioesclerosis comunicacional que le impide ser el necesario medio gubernamental, 

no gobiernista que apoye las tareas de Estado y que contribuya e impulse la democracia participativa y las políticas de 
desarrollo humano y económico del Ejecutivo. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

El PAN va en picada: Sus conflictos internos, más los resultados de los comicios extraordinarios en los municipios de 
Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, no presentan un panorama halagador para el Partido Acción Nacional (PAN) de cara 

a los comicios del próximo primero de julio. En Xochicoatlán, ciertamente un municipio pequeño con no más de 5 mil 

votantes, cayó a la cuarta posición y en Santiago, con alrededor de 26 mil sufragantes se quedó en tercer lugar. Incluso 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) logró por sí solo 4 mil 340 votos, apenas 221 sufragios debajo de la 

coalición formada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) y mil 016 arriba del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM). Mucho tendrá que trabajar Acción Nacional si aspira a colocarse en Hidalgo al menos 

en el segundo sitio de la contienda y tendrá que echar mano de cuadros sin formación en ese instituto político y que más 
bien han aprovechado la coyuntura política de los últimos años para incrustarse en sus filas y hoy ser quienes podrían 

sacar adelante a ese partido. Particularmente Xóchitl Gálvez Ruiz se ha impuesto, incluso a grupos internos, y ha logrado 

convertirse en su principal figura para la contienda de julio próximo, seguida de Daniel Ludlow Kuri, hoy confrontado no 
sólo con Gálvez Ruiz, sino con la dirigencia panista. Otro que ha cambiado de camiseta con éxito, es el ex priista Damián 

Sosa Castelán, diputado local con licencia y serio aspirante a la diputación federal por Tulancingo, donde el PRI 
contenderá con quien hace un año desdeñó como su candidato a alcalde, Enrique Macedo Ortiz. Salvo ese distrito y el 

paso de Xóchitl Gálvez, para el resto de candidatos panistas o neopanistas el panorama no es nada halagüeño, quizá por 

eso la dirigencia estatal se cura en salud y advierte que la elección municipal en nada se comparará con la presidencial. 
Efectivamente, una contienda local es siempre más participativa, quizá por eso en Santiago Tulantepec se registró una 

afluencia del 60.8 por ciento de los votantes. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… ¿Exámenes antidoping a los candidatos? El sábado pasado Josefina Vázquez Mota lanzó un reto 

a los demás candidatos a la Presidencia de México: realizarse un examen antidrogas. Vázquez Mota, al momento de 

lanzar el reto, ya se había practicado el suyo, junto con familiares y miembros de su equipo de trabajo. 

Quien respondió casi de inmediato fue Enrique Peña Nieto, del PRI, al señalar que no es obligación practicarse un estudio 

de ese tipo para ser candidato, pero recogió el guante y dijo que sí, que se lo practicaran los cuatro en laboratorios de la 

UNAM, además de un examen de salud. 

Este tipo de exámenes practicado por candidatos no es nuevo. Entre los más recientes están los que se hicieron Eruviel 

Ávila y Luis Felipe Bravo Mena en la campaña para el gobierno del Estado de México. Por supuesto que ambos lo pasaron 

sin problema. 

De acuerdo con sitios de internet de diferentes laboratorios clínicos, existen exámenes antidoping que pueden detectar 

desde tres, hasta doce sustancias tóxicas en el cuerpo. Estas dos son las siguientes: anfetaminas, barbitúricos, 

benzodiapezinas, cocaína, metanfetaminas, morfina u otros opiáceos, metadona, oxicodona, fenciclidina, propoxifeno, 
antidepresivos, marihuana y extásis. 

Confieso que el morbo puede ser interesante, pero entonces estaríamos obligados a ampliar los análisis a otros niveles. 

Un examen contra el sida, por ejemplo. Un examen psicológico. Uno de confiablidad, como los que deben pasar los 
policías. 

Un análisis, además, del Buró de Crédito de los aspirantes podría ser la mar de interesante. 

¿Necesitamos ver los resultados? Yo, en lo personal, prefiero ver sus propuestas. Ahora que si alguien tiene pruebas para 

denunciar a uno de sus rivales, entonces que la presente ante las autoridades. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: El PAN va en declive Que los militantes y simpatizantes del Partido Acción Nacional 

abandonarán la sede del Estadio Azul durante la toma de protesta de Josefina Vázquez no es un hecho aislado. Por el 
contrario, es una clara evidencia de que el electorado de distintas regiones del país, reprueba al PAN como alternativa 

para continuar gobernando. Prueba de ello, son los resultados de la pasada elección extraordinaria municipal, que 

ubicaron al “Calderonista” Partido Acción Nacional en cuarto y tercer lugar de las votaciones; el escenario podría repetirse 
en julio próximo para el blanquiazul en la carrera por senadurías, diputaciones federales, gubernaturas, la jefatura de 

Gobierno del Distrito Federal y desde luego en las presidenciales. 12 años de ineficiencias, sirvieron para valorar las 
incapacidades de los gobiernos panistas; por ello, en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, los electores relegaron  a los 

candidatos del partido blanquiazul. El domingo en Santiago Tulantepec, el candidato de Acción Nacional acumuló a su 
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favor 599 votos, en tanto que el abanderado del verde obtuvo 3 mil 224, mientras que el PRD 4 mil 390 y la alianza PRI-

Panal 4 mil 561. En números redondos, el candidato panista que aspiraba gobernar aquel municipio, salió a hacer el 

ridículo en las extraordinarias, al colocarse casi 8 veces por debajo del ganador de la contienda, el perredista lo superó 
por 7 veces, y el militante del ver-de lo quintuplicó. En conjunto, una abrumadora mayoría decidió salir a votar en contra 

del Partido Acción Nacional, para excluirlo no sólo de posiciones en ese Ayuntamiento, sino práctica-mente borrarlo del 
mapa electoral de esa localidad. En Xochicoatlán, municipio enclavado en la Sierra Alta de Hidalgo las cosas no fueron 

diferentes, ya que el abanderado panista que pretendía convertirse en presidente municipal, quedó abajo del PRI y del 

PT, en una indecorosa ter-cera posición. En ambas localidades, donde se procedió a una segunda vuelta electoral 
constitucional, a los candidatos y dirigentes locales de Acción Nacional les fue mal, y con esos resultados arribarán al 

periodo de campañas que iniciará en me-nos de dos semanas. Como una especie de “brújula sin rumbo”, el partido en el 
Gobierno intenta repetir su estancia en Los Pinos, su mayoría en el Senado y una buena tajada de curules en San Lázaro; 

será la ciudadanía, la que determine el futuro de un proyecto político que con “palos de ciego y ocurrencias” se mantuvo 
dos sexenios en el poder, lo que suma 12 arios perdidos, más 50 mil muertos y los que se acumulen.  (Edmundo 

Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que los panistas en Hidalgo encabezados por Alejandro Moreno Abud no sólo reconocieron su derrota en las 

elecciones extraordinarias, en donde se fueron en picada hasta el tercero y cuarto puesto de las preferencias 
ciudadanas, sino que aceptaron que dentro del partido ya comenzaron a quejarse por la poca seriedad con la que se 

tomó la contienda municipal y, ahora que viene la federal, ¿quién podrá salvarlos? 

: Que de nueva cuenta los delegados federales en Hidalgo trabajan a marchas forzadas... pero a favor de Josefina 

Vázquez Mota, pues desde la semana pasada fueron convocados a reuniones de tinte partidista en la ciudad de México 
para abonar en estas tierras a la causa panista, mientras que el trabajo para los hidalguenses necesitados, otra vez, 

tendrá que esperar a que no haya campañas. 

 

: Que en Zempoala la alcaldesa Selene Peña está enfrentando una serie de polémicas, primero por su encomienda de 
limpiar la casa desde adentro. Y es que dicen que el último trienio dejó varios vicios(os) atrapados en las paredes del 

palacio municipal en donde se cometían todo tipo de tropelías y que ahora comenzarán a meter en cintura a los 
trabajadores municipales con el fin de dar una buena imagen a la ciudadanía. 

: Que quien tomó por sorpresa a propios y extraños en el PRI fue la basquetbolista Érika Gómez, alias La Cucha, 
quien ahora resulta que tras efímero paso por el Instituto Hidalguense del Deporte, donde dicho sea de paso 

prometió cambiar el modelo deportivo en el estado, ahora es suplente de Mirna Hernández en su camino al Congreso 
de la Unión. Como siempre, hubo buenos y malos comentarios. 

: Que hablando de sorpresas, quien también provocó comentarios fue Emilse Miranda, suplente de Enrique Macedo 
por el distrito de Tulancingo. Miranda ya ha sido edil de San Bartolo Tutotepec y diputada local, en donde su nulo 

acercamiento con quienes les pidió el voto podría afectar la imagen de Macedo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

El paciente con esquizofrenia normalmente se maneja de manera ambulatoria, esto es, el paciente va a su consulta de 

psiquiatría, tomar sus medicamentos porque la enfermedad siempre requiere medicamentos” 

Marvin Hanid Meses Director de villa Ocaranza, sobre el aumento en casos de esquizofrenia.  

Los presidentes han hecho la tarea, si pasáramos de los tres y cuatro meses sin consejos instalados entonces eso sí ya 

son focos rojos. Afortunadamente somos uno de los estados con más control y seriedad en materia de inspección” 
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Miguel García Conde Director de Protección Civil, sobre las oficinas que no están en funciones. 

Con el respaldo de los liderazgos sociales locales y regionales, con el trabajo de la estructura, con los mejores candidatos 
y candidatas, con la mejor propuesta y con el apoyo de la ciudadanía, vamos por el triunfo 

Ricardo Crespo Arroyo Líder del PRI en el estado, ayer durante el consejo político estatal tricolor.  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 

que mientras el común de los mortales hacía puente ayer, la militancia priísta de Hidalgo se dio cita en las oficinas 
estatales de su partido para apoyar a los candidatos propietarios y suplentes al Congreso de la Unión. El acto tuvo casa 

llena y algunos detalles curiosos, como el hecho de que el número de mujeres designadas como suplentes fue alto (seis 
de nueva candidaturas), y que los amarres entre diferentes grupos del PRI para una misma fórmula ayudarán (obligarán, 

dicen otros) a que se trabaje en equipo en pos de un triunfo el 1 de julio próximo. 

que la designación del Jesús Priego Calva como suplente de Omar Fayad, se puede interpretar como un homenaje 
en vida a un decano de la CTM local. Priego es reconocido por su militancia y su compromiso con el partido. 

que uno de los temas más comentados desde el domingo fue el desplome del PAN en la elecciones extraordinarias a las 

presidencias municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Es cierto que se sabía que el blanquiazul no era el 
favorito en este proceso, pero de eso a sumar apenas un centenar de votos el pasado domingo, hay mucha diferencia. 

Acción Nacional tendrá que replantear sus estrategias en Hidalgo de cara a la elección federal; pues de lo 

contrarioAlejandro Moreno, por citar sólo a su presidente estatal, tendrá muchas explicaciones que dar ante el CEN de 
su partido. 

que en el PRD estatal no terminan de encontrar la punta de la madeja en la que se ha convertido la batalla interna por 

las candidaturas. Y es que el sistema de cuotas y tribus que maneja el sol azteca ha complicado la situación, y pese a 
que hay aspirantes en casi todos los distritos, no siempre corresponden con la repartición que han manejado. Para colmo 

su nuevo dirigente estatal, Arturo Sánchez, todavía no se instala en su oficina y ya tiene el tiempo encima para decidir. 

que hablando de izquierdas, se sabe que Andrés Manuel López Obrador pisará tierras hidalguenses en los primeros 

días de abril, ya como candidato formal y oficial de la estructura que lo postula. La agenda del tabasqueño avecindado en 

la Ciudad de México aún no se conoce, pero nadie descarta que se vaya a dar una vuelta por la Huasteca. 

que luego del largo fin de semana, Antorcha Campesina planea realizar hoy una marcha y un plantón en la plaza Juárez 

para exigir que se les cumplan exigencias diversas para sus agremiados en la zona metropolitana de Pachuca. La 

intención de los antorchistas, comandados por Guadalupe Orona, es partir a las 10:00 am desde la prepa 1 hasta el 
centro de la ciudad.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Derecho al agua pura demagogia (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que la jornada electoral de este domingo trascurrió de manera pacífica, aunque algunos partidos 

políticos no están muy conformes con los resultados de la elección por haber quedado muy atrás en las listas. Tales son 

los casos de Movimiento Ciudadano y el PAN, cuyos candidatos no lograron posicionarse entre los votantes. 

También llegó el rumor de que el PRI impugnará los resultados obtenidos en Xochicoatlán, pues quien logró la victoria, 
de acuerdo con el PREP, fue el PT, con un total de mil 913 sufragios, mientras que el tricolor obtuvo mil 566. 

Aunque la diferencia es notoria, la cúpula priista estaría dispuesta a recurrir a la última instancia con tal de rescatar este 
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ayuntamiento. 

Beneficiados de los programas de Sedesol en el municipio de Tlanchinol denunciaron a Radio Pasillo que las próximas 
elecciones del 1 de julio han hecho que los apoyos fluyan más rápido de lo normal. 

Y es que, dicen, cuando no hay comicios el gobierno federal se demora hasta dos meses en entregárselos, mientras que 
estos meses la tendencia ha sido contraria, lo cual los tiene felices, pero a la vez preocupados por lo que pudiera ocurrir 

después de la contienda. 

Ayer rindieron protesta ante su dirigencia los candidatos a senadores y diputados federales del PRI, a quienes sólo les 

falta registrarse ante el IFE para ser contendientes oficiales. 

Los dos aspirantes a la Cámara alta y siete postulantes a la Cámara baja por el principio de mayoría relativa afinan las 
estrategias de campaña con que buscarán el voto a partir del último día de ese mes, una vez que concluya la polémica 

“veda electoral”. 

La Caasim sigue sin dar una. Además de las recurrentes quejas ciudadanas por desabasto de agua en Pachuca y la zona 

metropolitana, las fugas son una constante y el tiempo que personal del organismo demora en atenderlas es cada vez 
mayor. 

Por esta desatención diariamente se pierden millones de litros del vital líquido, los cuales bien podrían aprovecharse en 
los sectores que aún son atendidos mediante el sistema de tandeo. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como cambian los tiempos a casi tres décadas del nacimiento de la Federación Hidalguense de Estudiantes Técnicos 
(FHET), que tuvo un buen inició pero que en la etapa en que fue dirigida por Jorge Ávila “El Negro” y con personajes 

nada recomendables como “El Mexicano” la dirigencia estudiantil en el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) esta cerca 
de dar un vuelco. 

Al Tango 

La tristemente célebre FHET, hoy convertida en Comité Estudiantil, puede ser dirigido por una alumna, Denisse Amador, 

aspira al cargo y está cerca de lograrlo, lo mejor es que casi nadie se acuerda de que alguna vez los dirigentes de la 
FHET, a mitad de la década de los ochentas, terminaron tras las rejas por vándalos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Javier Amador: El recién nombrado director general de Administración de la Secretaría de Finanzas del 

gobierno estatal llega a este cargo con toda la disposición para identificar cuáles serán las primeras labores por atender 
en esta dependencia, este perfil tendrá entonces la responsabilidad de sumar acciones que fortalezcan la estructura en el 

organismo porque actualmente es fundamental para garantizar el adecuado funcionamiento para la administración que 

encabeza Francisco Olvera.  

Abajo-Carlos Becerril: Queda claro que la “amplia experiencia y trayectoria profesional”, con la que fue anunciada la 
llegada de Becerril Olvera como director del Centro de Rehabilitación Social de Pachuca, no es suficiente para solucionar 

las condiciones de este espacio. Las recientes fugas ocurridas en el Cereso demuestran que los lineamientos no son los 
adecuados, porque en lugar de existir mejorías, el escenario empeora.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GEM 

Informaron los grillitos que los índices turísticos en la entidad están tan pobres que la dependencia del ramo ya no sabe a 

qué santo rogarle para cambiar esta tendencia y atraer más visitantes. Como un recurso desesperado esta misma 
semana vendrá un conocido personaje que promoverá en su programa “Gringo En México” las riquezas de 

la región huasteca. El asunto es que dicho espacio televisivo se transmite en una cadena con sede en 
Miami. Quizá las autoridades apuestan más a que los migrantes de esa zona en la Unión Americana 

retornen a Hidalgo para “vacacionar” durante Semana Santa. 

SOBRECUPO 

Existe preocupación al interior de la alcaldía de Ixmiquilpan, debido a una excesiva inflación en la nómina, 

pues la mayor parte de los recursos son utilizados para el pago de los trabajadores, en lugar de invertirse 

en obra pública o acciones sociales. La administración pasada dejó un promedio de 250 empleados, 
número que se duplicó en la actual gestión, incluso mencionan los grillitos que debido a la contratación excesiva de 

personal ya buscan estrategias para despedir a algunos. 

SIN RESPUESTA 

Desde hace varias semanas planteles educativos en Mineral de la Reforma carecen de agua potable, tal y 

como sucede en la Escuela Primaria Jacobo Zaga y la secundaria Pánfilo Mercado, ubicadas en la colonia Villas del Álamo. 
Esta situación genera que los sanitarios luzcan pésimas condiciones de higiene, mientras las autoridades 

del ayuntamiento y la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales no ofrecen solución 

alguna a dicha problemática. 

URGENCIA 

Por cierto que habitantes de La Reforma manifestaron que es momento de que los regidores de la Asamblea 

Municipal se pongan a trabajar en diversas iniciativas urgentes en ámbitos como Seguridad Pública y el 
reglamento local, además de un verdadero control o regulación de incontables “fiestas” realizadas en las 

distintas comunidades que integran el municipio, ya que en ocasiones cierran arterias y afectan a terceras personas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Vía Libre 

 
 
 

 


